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В райкоме КПСС, райисполкоме,
райсовпрофе и райкоме ВЛКСМ

второго

ИДЕТ СИЛОС

ПОЗДРАВЛЯЕМГотовимся к зимнему ягнению

вича 
Все

Успешно проходит под
готовка к зимнему ягне-

и учебе 
венными 
любящие 
мунисты,

го сорта 82,4 и 
17,5 процента.

красным 
райкома

и продаже 
продуктов

государству 
животновод*

имени
идет 8 

пбло-
уже

В принятом постанов
лении отмечена хорошая 
работа по производству

Переходящим 
вымпелом

Ор(ан Кочубеевскою районною коми1е!а КПСС, районною Совета 
депутатов трудящихся Ставропольскою края

А. ПОГРЕБНЯК, 
учетчик по овцеводству 
колхоза имени Чапаева.

Цена 2 коп.

Год из да*** а 14-4 

№ 104 (2629)

шло в колхозе 
Чапаева. В окот 
тысяч овцематок, 
энна «з которых 
осеменена.

И. МУСАТОВА, 
начальник районного агентства «Союзпечать».

Фисечкр 730 овец, 
они идут в зимний

Неудовлетворительная 
работа по производству 
и продаже государству 
продуктов ЖИВОГНОВОДСТ’ 
ва отмечена в совхозе 
«Междуреченский», вы
полнившем план продажи 
государству мяса на 34, 
молока — на 77 процен
тов, и мясосовхозе «Заку- 
банский», выполнившем 
план продажи мяса на 
32 процента.

общественных активистов печати. Общест- 
распространителями подбираются люди, 
это дело. В основной своей массе это ком- 
комсомольцы и беспартийные активисты.

КПСС, райсовета депу
татов трудящихся, рай- 
совпрофа и райкома

Советские люди высоко оценивают печать нашей 
страны, видят в ней умного и доброго советчика, три
буну общественного мнения. За последние годы вы
росли тиражи советской печати, увеличилось количе
ство изданий. Создано свыше 400 новых газет, 113 
журналов.

За последние пять лет парткомы, партийные орга
низации нашего района, более трехсот обществен
ных активистов, работников связи и районного агент
ства «Союзпечать» под руководством райкома партии 
Проделали значительную работу по пропаганде и 
распространению периодической печати. В результа
те этого подписка на газеты и журналы в районе 
выросла с 1014 экземпляров на 1000 населения до 
1226 экземпляров.

Во время подписной кампании в районе действует 
36 общественных советов по пропаганде и распрост
ранению печати, 310 общественных распространите
лей и 36 пунктов по приему подписки. Обществен
ники района на 1976 год оформили подписку на га
зеты и журналы на 223870 рублей, что составляет 
74,4 процента общей суммы подписки. Важно и то, 
что вся подписка была ими оформлена на год.

Большое внимание уделяется подбору, расстановке

Газеты и журналы- 
в каждую семью

получила по 107 ягнят от 
сотни овцематок, Есть 
основания утверждать, 
что предстоящей зимой 
ягнение в отаре Г Ф. 
Фисечко будет не менее 
успешным.

Приступили к заготовке силоса из кукурузной смеси 
рабочие цеха растениеводства Кочубеевского объедине
ния «Живи ром».

Закладывают силос курганным способом, намечают 
заложить этого ценного корма 5 тысяч тонн. Сейчас 
заложено уже более 1000 тонн зеленой массы.

Хорошо работают на скашивании смеси кукурузы 
комбайнеры Федор Иванович Андрейченк'о, Василин 
Удодов, Алексей Степанов, которые перевыполняют 
/дневную норму на 100—140 тонн.

НА СНИМКЕ: идет заготовка силоса.
Фото П. Брязгуна.

Почетных грамот удо
стоены коллективы мо
лочнотоварной фермы 
№ 3 колхоза имени Ок
тябрьской революции и 
первой молочнотоварной 
фермы колхоза имени 
Ленина, животноводы 
бригад по откорму круп
ного рогатого скота мя
сосовхоза «Закубанский», 
возглавляемые старшими 
скотниками Э. X. Мирзо
евым и А. П. Климовым, 
Такая же награда при
суждена большой группе 
животноводов, добив
шихся в индивидуальном 
соцсоревновании наивыс
ших результатов.

ры. От каждой овцы по
лучено в среднем по 4,16 
килограмма шерсти в за
четном весе.

В отаре старшего ча 
бана Григория Федоро-

ВЛКСМ награждены 
коллективы молочното
варной фермы № 5 кол
хоза «Казьминский» (за
ведующий М. Н. Петрен
ко), бригады по откорму 
крупного рогатого скота 
мясосовхоза «Закубан
ский» (старший скотник 
А. С. Михайлов), а так
же коллектив птичниц 
птицефабрики «Кочубеев
ская» (старшая птични
ца Е. М. Кривозуб).

Постанзвлени 1 Г,.7р-Л килевого комитета КПСС, 
исполкома краевою Сочла депу!атов трудящихся, 
президиума крайсовпрофа и бюро крайкома ВЛКСМ 
за достижение высоких показателей в выполнении 
социалистических обязательств по производству 
продукции животноводства за первое полугодие 
1976 года на краевую Доску трудовом славы в газе
те «Ставропольская правда» занесена свинарка кол
хоза имени Октябрьской революции АННА МИРО
НОВНА ФЕТКУЛОВА.

ства коллектива колхоза 
«Красная звезда», вы
полнившего план прода
жи государству мяса на 
79, молока — на 84, шер
сти — на 104 процента и 
увеличившего по сравне
нию с соответствующим 
периодом прошлого года 
производство мяса на 
12, молока — на 6 про
центов и продавшего го
сударству молока перво-

Заканчивается осемене
ние овец в отаре стар
шего чабана. Алексея

Рассмотрев итоги со
циалистического соревно
вания колхозов, совхо
зов, животноводческих 
ферм и работников жи
вотноводства по произ
водству и- продаже госу
дарству продуктов жи
вотноводства за 7 меся
цев 1976 года, бюро рай
кома КПСС, исполком 
райсовета депутатов тру
дящихся, президиум рай- 
совпрофа и бюро райко
ма ВЛКСМ постановили 
переходящее Красное 
знамя за невыполнение 
условий социалистическо
го соревнования ни од
ному из коллективов 
колхозов и совхозов не 
присуждать.

Степановича Назаренко, 
насчитывающей 770 ов
цематок. Прошлый окот 
для ч а б а иск ои бр и г а ды 
А. С. Назаренко был ус
пешным. От ста овцема
ток овцеводы пол'учили 
зимой по 109 ягнят.

Хорош и х результатов 
добились овцеводы и на 
стрижке овец этой ота-

Их деятельность расценивается как важнейшее пар
тийное поручение. В них видят прежде всего пропа
гандистов печатного слова партии, активных бойцов 
идеологического фронта.

Так, в общественный совет по пропаганде и рас
пространению печати при райкома КПСС входят 13 
человек. Совет работу свою планирует на год, пре
дусматривая основные мероприятия по пропаганде 
газет и журналов: лекции,, беседы, проведение се
минаров с общественными распространителями, чи
тательские конференции и т. д.

Главное внимание активисты сосредоточивают на 
пропаганде и распространении партийных изданий, 
местной печати. Парткомы, первичные партийные 
организации большое внимание уделяют организации 
индивидуальной подписки на газеты и журналы, до
биваются, чтобы каждое издание дошло до читате
лей.

В основном все общественные распространители 
добросовестно, старательно, с душой выполняют 
партийные поручения. Среди них Л. Д. Мирошничен
ко, В. И. Трофименко из колхоза «Казьминский», 
Т. Н. Путылина из колхоза имени Ленина, М. Н. 
Непомнящая из колхоза «Полярная звезда», В. г 
Колесникова из Барсуковской средней школы, Р. И. 
Зацаринная из колхоза «Заветы Ильича» и другие.

Но наряду с этим в пропаганде и распростране
нии партийной периодической печати имеются недо
статки. Некоторые партийные организации недон а- 
точно вникают в работу общественных распростра
нителей, не в полной мере используют периодическую 
печать, как важнейшее средство, при помощи кото
рого ведется информирование масс по насущным во
просам коммунистического строительства, развития 
экономики и культуры, воспитания нового человека.

Наша задача состоит в том, чтобы при проведе
нии подписки на 1977 год, которая начинается с зав
трашнего дня, принять все меры по закреплению до
стигнутых результатов. В целях пропаганды и рас
пространения периодических издали надо широко 
иейользовать стенную печать, местное радиовещание. 
Главное внимание сосредоточить на пропаганде и 
распространении партийной печати. Общественным 
распространителям поддерживать тесный контакт с 
пропагандистами и политинформаторами, которые 
помогут в популяризации отдельных изданий.

Парткомам, первичным партийным организациям 
надо умело использовать разнообразные формы и ме
тоды пропаганды газет и журналов, осуществлять 
контроль и оказывать помощь общественным рас
пространителям.

окот. Около 450 овцема
ток уже .осеменены. В 
прошлый раз бригада

Наград удостоены 
лучшие

Решением бюро райкома КПСС, исполкома райсо
вета депутатов трудящихся, президиума райсовпро- 
фа и бюро райкома ВЛКСМ за достижение высоких 
результатов в производстве и продаже государству 
продуктов животноводства за 7 месяцев 1976 года 
на Доску почета в газете «Звезда Прикубанья» за
несены:

коллектив молочнотоварной фермы № 5 колхоза 
«Казьминский» (заведующий М. II. Петренко), надо
ивший с начала года по 2000 килограммов молока 
от каждой коровы и продавший государству молока 
первого сорта 100 процентов;

коллектив бригады по откорму крупного рогатого 
скота мясосовхоза «Закубанский» (старший скотник 
А. С. Михайлов), получивший среднесуточный при
вес каждого животного 982 грамма;

коллектив птичниц птицефабрики*1 «Кочубеевская» 
(старшая птичница Е. М. Кривозуб), получивший с 
начала года от каждой курицы-несушки более 130 
яиц, и продавший диетических яиц 29, столовых — 
57 и яиц второго сорта 14 процентов;

коллектив молочнотоварной фермы № 3 колхоза 
имени Октябрьской революции (заведующий А. К. 
Кущенко), надоивший от каждой коровы по 1889 ки
лограммов молока и продавший государству молока 
первого сорта 100 процентов;

коллектив молочнотоварной фермы № 1 колхоза 
имени Ленина (заведующий Н. Д. Куприенко) на
доивший от каждой коровы по 1843 килограмма мо
лока и продавший государству молока первого сорта 
90 и второго — 10 процентов;

коллектив бригады по откорму крупного рогатого 
скота мясосовхоза «Закубанский» (старший скотник 

А. П. Климов), получивший среднесуточный привес 
каждого животного 824 грамма;

коллектив бригады по откорму крупного рогатого 
скота мясосовхоза «Закубанский» (старший скотник 
Э. X. Мирзоев), получивший среднесуточный привес 
каждого животного 822 грамма;

В. П. Голубова — доярка колхоза «Казьминский», 
надоившая от каждой коровы по 2422 килограмма 
молрка;

В. С. Юрченко — доярка колхоза имени Ленина, 
надоившая от каждой коровы по 2317 килограммов 
молока;

А. Ф. Рыкова — доярка колхоза имени Ленина, 
надоившая от каждой коровы по 2175 килограммов 
молок!а;

И. И. Новиков — скотник колхоза имени Октябрь
ской революции, получивший среднесуточный привес 
одного животного 1069 граммов;

В. А. Лукащук — телятница колхоза «Казьмин- 
скнй», получившая среднесуточный привес одного 
животного 779 граммов;

А. И. Кантилова— телятница колхоза «Казьмин
ский», получившая среднесуточный привес одного 
животного 728 граммов;

В. II. Бутенко — птичница племрепродуктора «Не
винномысский», получившая от каждой курицы-не
сушки по 132 яйца;

Е. Ф. Шаповалова — птичница плем репродуктор а' 
«Невинномысский», получившая от каждой курицы- 
несушки по 126 яиц.

ДОСКА ПОЧЕТА



УЛУЧШАТЬ БЫТОВОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ ТРУДЯЩИХСЯ
(С VIII СЕССИИ РАЙСОВЕТА)

Как уже сообщалось, 26 августа состоялась восьмая сессия районного 
Совета депутатов трудящихся. Участники сессии утвердили мероприятия по вы
полнению решений XXV съезда КПСС. С докладом «О состоянии и мерах улуч
шения бытового обслуживания населения района в свете требований XXV съез
да партии» выступил председатель райисполкома Е. И. Калюгин.

из доклада председателя 
райисполкома е. и. калюгина
В ДОКУМЕНТАХ XXV съезда КПСС, 

'сказал докладчик, значительное место 
отводится улучшению бытового обслу
живания населения, ускоренному разви
тию этой важной отрасли народного хо
зяйства с тем. чтобы она полностью от
вечала современным требованиям. Ос
новными направлениями развития на
родного хозяйства СССР на 1976—1980 
годы намечено увеличить объем реали
зации бытовых услуг населению в 1,5 
раза, в том числе в сельской местности 
в 1,7 раза, повысить качество исполнения 
заказов и культуру обслуживания, рас
ширить сеть предприятий, обеспечить их 
современной техникой.

Районный Совет депутатов трудящих
ся, осуществляя руководство службой 
быта, систематически рассматривая во
просы, связанные с работой этой отрас
ли, направляет деятельность службы бы
та и исполкомов сельских Советов на 
всемерное улучшение бытового обслу
живания населения района.

Бытовые услуги населению оказывают 
16 предприятий, объединений и органи
заций. Среди них райбыткомбинат, объе
диняющий три дома быта, 45 мастер
ских и 13 комплексных приемных пунк
тов. Удельный вес райбыткомбината в 
обслуживании населения занимает 72 
процента. Объединения и фирмы крае
вого управления бытового обслуживания 
оказывают населению бытовые услуги 
на сумму 172 тысячи рублей, или 19 про
центов от общего объема. Бытовые ус
луги коммунального хозяйства состав
ляют — 3, совхозов — 5,9, райпо — 3 
процента.

За годы девятой пятилетки сеть служ
бы быта в районе значительно расши
рилась, укрепилась ее материально-тех
ническая база. В настоящее время на 
всех центральных усадьбах колхозов и 
совхозов, где нет стационарных пред
приятий службы быта, открыты комплек
сные приемные пункты, всего их 13. Вы
делены помещения под комплексные 
приемные пункты в совхозах «Кочубеев
ский», «Закубанский», колхозах «Крас
ная звезда», «Полярная звезда». «Заве
ты Ильича» и других. Комплексные 
приемные пункты обеспечены фотоаль
бомами, образцами изделий, необходи
мым оборудованием. Через них населе

ние получает все виды услуг, оказывае
мые райбыткомбинатом и специализиро
ванными предприятиями.

Для координации работы комплекс
ных приемных пунктов организована 
диспетчерская служба. Межрайонный 
ремонтно-строительный участок имеет 
хорошие складские помещения, столяр
ный цех, цех металлоизделий, число 
услуг им увеличено до 40 видов.

За истекшее пятилетие открыто 14 
мастерских, произведено их техническое 
оснащение, а также оснащение домов 
быта. Почти в два раза больше плана 
установлено оборудования. В результа
те принятых мер пятилетний план реа
лизации бытовых услуг выполнен полно
стью, объем их увеличился в 2,2 раза. 
Каждый житель района в девятой пя
тилетке получил бытовых услуг на сум
му 74 рубля 22 копейки против 31 руб
ля 80 копеек в восьмой пятилетке.

Партия и правительство уделяют 
большое внимание развитию службы 
быта, высоко оценивают труд людей, 
занятых в сфере обслуживания. За дос
тигнутые успехи в работе награжден 
орденом Трудового Красного Знамени 
столяр Д. Е. Дуганец, медалью «За 
трудовое отличие» — швея Дома быта 
А. И. Кулыга. 57 работникам службы 
быта присвоено звание ударников ком
мунистического труда, 27 являются по
бедителями социалистического соревно
вания.

Разработанный на основе «Основных 
направлений развития народного хозяй
ства СССР на 1976—1980 годы» пяти
летний план по развитию бытового об
служивания предусматривает высокие 
темпы роста. В районе объем бытовых 
услуг к концу пятилетки должен увели
читься в 1,7 раза и за пятилетие соста
вить 7,8 миллиона рублей. Чтобы спра
виться с намеченными задачами, пред
приятиям службы быта, исполкомам 
сельских Советов, руководителям хо
зяйств, промышленных предприятий, 
строительных организаций надо напра
вить максимум усилий на улучшение 
бытового обслуживания населения райо
на. Необходимо совершенствовать фор
мы и методы работы, расширять виды 
услуг, повышать их качество и культу

ру обслуживания населения, укреплять 
материальную базу предприятий.

К сожалению, в работе службы быта 
имеются серьезные недостатки и упуще
ния. Из 17 предприятий и организаций, 
оказывающих бытовые услуги, в про
шедшей пятилетке 7 не справились с 
планом. Это межрайонный ремонтно- 
строительный участок, объединения 
«Рембыттехника», «Рассвет», «Заря», 
«Радуга», райпо, райсправка. Эти пред
приятия недодали услуг населению на 
219х тысяч рублей.

И нынешний год отдельные предприя
тия начали плохо, 6 из них не выполни
ли семимесячный план. Так, райбытком
бинат выполнил план на 94, комбинат 
коммунальных предприятий — на 93, 
фотообъединение «Эльбрус» — на 83, 
райпо —■ на 74, райсправка — на 64 
процента. В целом недодано услуг бо
лее чем на 21 тысячу рублей. Такое по
ложение вызывает большую озабочен
ность и требует принятия самых реши
тельных мер к изменению отношения 
руководителей предприятий этой отрас
ли.

Развитие бытового обслуживания на
селения требует особой заботы сельских 
Советов. Необходимо осуществлять пов
седневный контроль, заслушивать отче
ты руководителей службы быта, зани
маться подбором кадров, их воспитани
ем. Однако местные органы власти упу
скают этот важный вопрос.

В службу быта ежедневно обращает
ся все больше и больше жителей райо
на, непрерывно повышаются требования 
к культуре обслуживания. И одной из 
главных задач десятой пятилетки явля
ется повышение качества, эффективно
сти производства во имя дальнейшего 
роста благосостояния советского народа. 
К1 сожалению, нередки случаи низкого 
качества обслуживания в Кочубеевском 
Доме быта (директор В. Глухота) и 
других предприятиях. Многие из них 
находятся в неудовлетворительном сос
тоянии, а в селе Балахоновоком цех ме
таллоизделий находится в запущенном 
состоянии. Это же наблюдается на тер
ритории Казьминского, Беломечетского, 
Заветненского сельских Советов. Однако 
исполкомы Советов мер никаких не при
нимают. Задача состоит в том, чтобы 
обеспечить повседневный строгий конт
роль за работой предприятий службы 
быта, за выполнением планов по объе
му услуг, постоянно совершенствуя 
формы и методы работы, повышая куль
туру обслуживания. Значительную по
мощь в этом должны оказать колхозы, 
совхозы, промышленные предприятия 
района.

работы предприятий службы быта яв
ляется техническое перевооружение их 
на основе современной высокопроизво
дительной техники. Тем не менее работы 
здесь непочатый край. В комплексном 
приемном пункте станицы Барсуковской 
швеи работают на устаревшем оборудо
вании, это же можно встретить и на 
других предприятиях быта.

Население района обслуживают 8 
объединений краевого управления бы
тового обслуживания. Такие виды услуг» 
как химчистка, ремонт бытовой техни
ки, телерадиоаппаратуры выполняются 
на базе специализированных предприя
тий. Но большие претензии необходимо 
предъявить Невинномысской фабрика 
химчистки, объединению «Радуга», фо- 
тообъединению «Эльбрус» и другим. Из 
12 видов услуг райбыткомбинатом сис
тематически не выполняются 6—7 видов* 
В организации социалистического сорев
нования имеются серьезные упущения 
и недостатки.

В районе имеются все необходимая 
условия для расширения сети службы 
быта путем открытия комплексных* при
емных пунктов, но сделано здесь дале
ко не все. Слабо осуществляется рекла
ма бытовых услуг, прямые связи специ
ализированных предприятий с райбы-т* 
комбинатом. В этих условиях перед 
райисполкомом, исполкомами сельских 
Советов, райбыткомбинатом ставится 
большая задача — как можно полнее 
удовлетворять растущие запросы труже
ников села. Необходимо пересмотреть 
вопрос о строительстве домов быта, О 
выделении помещений под комплексные 
приемные пункты. Одним из главных 
вопросов является улучшение работь! 
по подготовке и расстановке кадров. 
Немало предстоит сделать и комбинату 
коммунальных предприятий. Выполне
ние решений XXV съезда партии по 
дальнейшему улучшению бытового об
служивания требует от всех работников 
службы быта, исполкомов сельских Со
ветов большого напряжения сил ти вы
сокой ответственности. Руководителям 
колхозов н совхозов необходимо принять 
самые серьезные меры к подготовке по
мещений предприятий службы к рабо
те в зимних условиях.

Разрешите мне выразить уверенность 
в том, сказал в заключение докладчик, 
что работники службы быта, исполкомы 
сельских Советов сделают все для того, 
чтобы ускорить развитие бытового об
служивания населения, что будет спо
собствовать воплощению в жизнь реше
ний XXV съезда партии по повышению 
благосостояния советского народа.

Прения
по докладу

С содокладом по обсуждаемому воп
росу выступила член постоянной комис
сии по торговле и бытовому обслужива
нию депутат Т. И. Титова.

Слово предоставляется председателю 
исполкома Новодеревенского сельского 
Совета М. И. Юрченко.

— На территории нашего Совета, — 
сказала она, —- расположено 10 насе
лённых пунктов, имеется один приемный 
пункт, что. конечно, недостаточно. Дом 
быта построен еще в 1972 году, но отоп
ление до сих пор не сделано. Условий 
для работы нет. а в швейной мастер
ской ткани не пользуются спросом. Дому 
быта необходим ремонт, но к нему еще 
не приступали. В сапожной мастерской 
осуществляется пошив обуви, но ре
монт ее не производится.

На территории Казьминского сель
ского Совета. — сказал в своем выступ
лении депутат Ю. Галата, — располо
жен филиал райбыткомбината в селе 
Казьминском. два комплексных прием
ных пункта на хуторах Мишенском и 
Васильевском. В этом году на хуторе 
Васильевском сдается в эксплуатацию 
Дом быта, который обеспечит тружени
ков колхоза «Красная звезда» многими 
видами бытовых услуг. Но мастерские 
филиала расположены в. старом, непри-. 
споообленном здании, зимой не отапли
ваются. условий для работы нет. Работа 
филиала неоднократно рассматривалась 
на заседании исполкома сельского • Со
вета, но руководители райбыкомбината 

; должных выводов не сделали. Культура 
; обслуживания находится на низком 
• уровне, социалистическое соревнование 

среди работников быта отсутствует,
— Служба быта. — сказал в своем 

выступлении председатель исполкома Ба- 
лахоновского сельского Совета Н. Г. Кре
тов, — призвана удовлетворять повсед
невные запросы тружеников села. Но 
предприятия службы быта за семь меся
цев не справились с планом реализации 
бытовых услуг. Нет мастерских по ре
монту обуви и часов, фотографии. Эти 
виды услуг предоставляются от случая 
к случаю. Нередко допускаются срывы 
по кольцевому обслуживанию населе
ния. Здания к работе в зимних условиях 
не -приспособлены.

Выступает депутат В. И. Козуб. — У 
нас на территории Дворцовского сель
ского Совета, — сказал он, — ни в од
ном населенном пункте нет точек быто
вых услуг. А необходимость в этом есть, 
особенно на хуторах Тпмофеевском и 
Дворцовском. На предыдущих выборах 
были приняты наказы по организации 
кольцевого заезда работниками райбыт
комбината, но они не выполняются. 
Большие трудности вызывает ремонт 
бытовой техники, ее нужно везти в го
род Невинномысск, что создает нема
лые неудобства. Ощущается недостаток 
и в обеспечении продуктами в магази
нах, не решается вопрос с их отоплени
ем, недостает кадров, отсутствует их 
резерв. Редкий гость на хуторах — ав
толавка.

— Вопросы, связанные с улучшением 
бытового обслуживания населения Бе
ломечетского сельского Совета, — ска
зала депутат Т. И. Усачева, — система
тически рассматриваются на исполко
мах и сессиях. В адрес службы быта 
высказано много претензий, но они ос
таются без внимания. Открыт комплекс
ный приемный пункт, есть заказы, но 

нет исполнителя. Бытовая техника из-за 
этого простаивает месяцами.

Слово предоставляется депутату А. М. 
Маловичко. На территории Ивановского 
сельского Совета, — сказал он, — име
ется филиал райбыткомбината. Населе
нию оказывается десять видов услуг. 
Но планы по обслуживанию часто не 
выполняются. Плохо работает фото
мастерская. Санитарное состояние пред
приятий службы быта неудовлетвори
тельное, здания не отремонтированы. 
Из-за отсутствия нужных тканей план 
по йндпошиву не выполняется. Слабо 
работают комплексные приемные пункты 
в селе Ивановском и на хуторе Весе
лом, заказы выполняются несвоевремен
но.

— В решениях XXV съезда партии,— 
сказала в своем выступлении депутат 
В. И. Писаренко, — большое внимание 
уделено бытовому обслуживанию тру
жеников сельского хозяйства. К сожа
лению. до нынешнего года на террито
рии Георгиевского сельского ' Совета 
практически не было никакого удовлет
ворения запросов трудящихся. Сейчас 
создан комплексный приемный пункт, 
но находится он в неблагоустроенном 
помещении, что снижает уровень работы. 
Недостаточно обеспечиваются товарами 
пер'вой необходимости магазины. А на 
хуторе Раздольном магазин находится 
в аварийном состоянии, но мер никаких 
не принимается. Крайне медленно ве
дется строительство Дома культуры.

В премиях по, докладу также выступи
ли депутат директор райбыткомбината 
Р. А. Оганесян, начальник краевого уп
равления бытового обслуживания насе
ления С. П. Криштопин.

Участники сессии по обсужденному 
вопросу приняли решение, направленное 

на дальнейшее улучшение бытового об
служивания населения в свете требова
ний XXV съезда КПСС.

Сессия заслушала выступление о ра
боте депутата на избирательном округе, 
с которым выступила депутат, механиза
тор колхоза «Казьминский» Л. И. Дени
сюк.

Участники сессии рассмотрели органи
зационный вопрос. Начальником район
ного производственного управления сель
ского хозяйства при райисполкоме, за
местителем председателя райисполкома 
утвержден В. М. Головков.

В работе сессии приняла участие де
путат Верховного Совета СССР Л. А. 
Марченко.

Фруктовые и овощные консервы, из
готовленные в Социалистической Респуб
лике Вьетнам, завоевывают все большую 
популярность на международном рынке, 

НА СНИМКЕ: на намдиньекой кон* 
сервной фабрике.
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0 Прямые затраты на один центнер при
веса 48 рублей, затраты кормов на один 
центнер привеса 9,6 центнера кормоеди- 
ниц. 0 Сохранность молодняка 98,5 про
цента. 0 Суточный привес ягнят 99 грам
мов. 0 В 1977 году вступит в строй от
кормочная площадка на 5 тысяч овец. 
0 К концу пятилетки будет реализовано 
1700 племенных овец.

этот объ- 
в строй, 

создаются 
запасы

был-' разработан и 
жден правлением 
за план посева 
вых культур.

Специалисты, 
из плана посева,

Перспективным в 
витии овцеводства 
ется закубанский

в оплате труда подска
зал нам правильный 
путь. Осенью 1975 года
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для эффективного откор
ма молодняка на пло
щадке является прочная, 
стабильная кормовая ба
за,

В 1975 году из-за от
сутствия нужного коли-

п ол ьск о м крае» на ш л о 
горячую поддержку сре
ди тружеников этой от
расли колхоза «Казьмин
ский».

Центральный комитет КПСС считает, что специализация и концентрация сельскохозяйственного производства на базе широкого кооперирования» перевод 
его на современную индустриальную основу — это магистральное направление дальнейшего развития социалистического сельского 
практического осуществления идей ленинского кооперативного плана в условиях развитого социализма.

(Из поен.повления ЦК КПСС «О дальнейшем

ется отбивка

вы пол не- 
и обяза- 
з а готов кам

За последние годы 
многие овцеводческие 
хозяйства нашего края 
перешли на интенсивный 
откорм молодняка овец

ских показателен, 
уже сейчас ясно, •

вали, зато 
экономический 
просчетов в

развитии и 
материально- 

базы пле- 
тонкорунного 

в Ставро-

Во втором году пяти- . 
летки овцеводы держат 
курс на специализацию 
и концентрацию этой от
расли. Предпочтение от
дается получению молод
няка от -зимнего ягнения. 
Для этой цели уже осе-

те. Зимних ягнят отбили 
от овцематок в июне в 
возрасте 3,5—4 месяцев, 
а весенних — в возрасте 
пяти месяцев. Отход пер
вых составил 1,2 про
цента. вторых — 3.4. Это 
доказывает: чтобы умень
шить отход ягнят, надо 
смелю идти на отбивку 
их в 2,5—3-месячном воз
расте и создавать им хо
рошие условия кормле
ния, содержания и ухо
да. Наука и практика 
давно уже доказали, что 
отбивка ягнят в раннем

первый же год.
Наш колхоз к концу 

десятой пятилетки дол
жен быть преобразован 
в племзавод по разведе
нию овец кавказской по
роды. К концу 1980 года 
мы должны реализовать 
на племенные цели 1700 
овец, на конец пятилетки

из того, что овца по сво
ей природе — пастбищ
ное животное, и в лет-

растут и прибавляют в 
весе. Мы считаем, что 
для увеличения выхода 
деловых ягнят, произ
водства баранины .и рез
кого сокращения отхода 
молодняка необходимо 
проводить зимнее ягнение 
овцематок в январе с 
тем, чтобы в начале мая 
отбивать их и ставить 
на откормплощадку.

Мы также считаем, 
что для увеличения рен-

овец необходимо 
молодняк текущего 
рождения, который 
идет на пополнение

формирование отар. В 
среднем по хозяйству от 
каждой сотни овцематок 
отбито по 87 ягнят. За
мечательные результаты

бота л и график действия

давно доказано, что мо
лодняк овец, сдаваемый 
на мясо в год его рожде
ния, дает чистой прибы
ли на 30—35 процентов 
больше, нежели молодняк 
старше 1 года и 1,5 лет. 
В настоящее время в 
соответствии с постанов
лением ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР 
от 30 марта 1970 года 
молодняк овец в возрас
те до одного года при
нимается живым весом 
не менее 30 килограммов 
для мясо-сальных пород

мы убедились, что стро
ительство такой пло
щадки просто необходи
мо.

Она была построена в 
1975 году в течение двух 
месяцев на 5 тысяч го
лов. Были возведены два 
база длиной 170 и шири: 
ной 100 метров, посреди 
площадки сделан навес 
из шифера для защиты 
ягнят от жары и дождя.

положительно 
их жизнедея- 
они быстрее

механизировали раздачу 
концентрирован и ы х кор
мов и гранул,. Бее это в 
значительной мере сказа
лось па производствен- 
„ных и экономических по
казателях,

В июне. 1976 года, пос
ле отбивки ягнят ранне
весеннего. рождения, на 
площадку было постав
лено 2660- ягнят со сред
ним, жьрым весом 20,2 
килограмма. В рацион 
кормления до первого 
июля входило 4—5 кило
граммов зеленой массы 
эспарцета, тр а вое месе й, 
300 граммов овса и 200 
— гранул из травяной 
муки и зерновых отхо
дов. При взвешивании 
итоги обрадовали, за 44 
дня среднесуточный при
вес4 ягнят составил 99 
граммов, прямые затра
ты на один центнер при-^ 
веса составили 48 рублей 
01 копейку, затраты 
кормов на один центнер 
привеса — 9,6 центнера

время строители возво
дят механизированн ы й 
овцекомплекс на 5 тысяч 
голов. К началу стойло-

ловья составила Уо,э про
цента.

В настоящее время на 
площадке находится бо
лее 5400 ягнят, за ними

ра привеса на площадке 
за весь период составп- . 
ла 72,7 рубля при пла
не 68 рублей 05 копеек, 
затраты времени на цент
нер привеса—41,29 часа.

часа. Сохранность пого-

ний сезон она будет се
бя лучше чувствовать 
на пастбище. Однако ре
зультаты откорма ягнят 
опровергли неправильные 
доводы.

Из чего исходило 
правление колхоза, спе
циалисты, строя эту 
площадку? В первую 
очередь ставились зада
чи увеличения производ
ства молодой баранины, 
получения более высо
ких привесов, сокраще
ния затрат труда на 
центнер привеса, повы
шения производительнос
ти труда, ей и жен и я себе
стоимости центнера при
веса, сокращения отхода 
молодняка и, наконец, 
повседневного, строгого 
контроля за всеми вете- 
рина рны м п мероири яти я- 
ми на летней площадке.

В 1975 году на откор
мочной площадке было 
сосредоточено около 
4000 ягнят. Ягнята зим
него рождения были по
ставлены на площадку в 
шопе, а молодняк весен-

7 чабанов.

зы проведен водопровод 
и установлены поилки. 
Строительство обошлось 
колхозу в 24 тысячи руб
лей. Первая очередь 
площадки, рассчитанная 
на две тысячи голов мо
лодняка, вступила в 
строй в нюне, вторая, на 
такое же количество жи
вотных — в августе.

Участок, на котором 
была построена площад
ка, выбран удачно: во 
время дождей вся вода 
с базов стекает по скло
ну за пределы площадки.

к общему стаду 62—65 
процентов. Все поголовье 
овцематок с 1976 года 
переводится на зимнее 
ягнение.. Поэтому уже в 
1977 году будет постро
ена еще одна площадка 
на 5000 ягнят, что даст 
возможность сконцент
рировать на двух пло
щадках около 10000 яг
нят. Планируется новая 
технология кор мления 
овец: при помощи само- 
ко р м ушек п о л поденными 
гранулами с подачей их 
кор м ор а з д а т ч ико м « КУТ - 
3».

Предстоит решить еще 
немало вопросов по ор
ганизации откорма овец, 
у лучше и и ю э кон омиче-

с троп тел ьство площадок 
— нужное, необходимое 
дело.

Э. МУРА КХАНОВ, 
главный зоотехник 
колхоза имени Ле

нина, 
НА СНИМКАХ: (ввер

ху) — старший чабан 
откормочной площадки 
Антон Павлович Братусь,

вого периода 
ект вступит 
Вблизи отар 
необходимые

да на одни центнер при- 
52,4

13,7 центнера кормовых 
единиц. Нагрузка на 
одного чабана составля
ла до 300 голов, сохран
ность — 93)9 процента.

Как видно, строитель
ство простых летних от
кормочных площадок оп
равдывает себя в экюно-

чества зеленых 
среднесуточный 
за весь период 
составил всего

нагрузка на каждого со
ставляет более 780 _го
лов.

Для сравнения ’ приве
ду некоторые экономиче
ские показатели за 1971 
—74 годы. Себестоимость 
одного центнера приве
са составила 83 рубля 
73 копейки, затраты тру-



ПОГОДА В СЕНТЯБРЕ

Ввине месяца временами до 15 метров 
секунду.

Н. СТРОГУЛЬ, 
н а ч ал ь н и к м е т е ос т а и ци и.

Обычно в сентябре средняя темпера
тура воздуха в наших местах колеблет
ся в среднем от 14 до 19 градусов теп
ла. Максимальная в некоторые годы 
поднималась до 38 градусов и выше, а 
минимальная опускалась до одного гра
дуса мороза. Среднее количество осад
ков составляет 34 миллиметра.

По . сведениям гидрометеоцентра ' 
СССР, средняя температура воздуха 
ожидается в пределах 14—18 градусов 
(около нормы). Месячное количество 

осадков составит 30—50 миллиметров, 
местами —70 (около нормы).

В большую часть месяца ожидается 
переменная облачность, местами дожди,

грозы, лишь в первой и последней пяти
дневках предполагается малооблачная 
погода, преимущественно без осадков. 
Температура в большинстве дней меся
ца 13—18 градусов, днем 25—30, в от
дельные дни первой половины месяца до 
32—35 градусов. В последней пятиднев 
ке ожидается понижение температуры 
ночью до 2—7 градусов (возможны за 
морозки на почве); днем 12—17 граду
сов. Ветер преимущественно восточный, 
5—10 метров в секунду. В первой поло-

АВТОМОБИЛЬ «НИВА-1600»

— автомобиль по-МОСК В А. Все чаще на завода

автомобильногос кого

вишенной проходимости 
«Нива-1600».

Салон машины рассчи

тан на 5 человек, есть 
грузовой отсек. Мощ
ность двигателя — 80 
лошадиных сил, скорость 
— 130 километров в час. 
Машина преодолевает 
брод глубиной 60 санти
метров.

Новый автомобиль бу
дет эксплуатироваться 
преимущественно в сель
ской местности.

НА СНИМКЕ: авто
мобиль «Нива-1600».

Фото В. Созинова 
и Б. Корзина. 

(Фотохроника ТАСС).

улицах столицы можно 
увидеть новинку Волж-

ДОБРЫЕ 
РУНИ

II СЕРДЦА
Пять операций пере

несла я за последние го
ды. Самой тяжелой была 
последняя. Кто знает, 
встала бы я на ноги, если 
бы не внимание и забота 
врачей районной больни
цы А. А. Абулова, Н. Н. 
Лихо лето® а, сестер А. А. 
Горбуновой, В. С. Л 1ь- 
рененко.

Тол ь ко б л а год а р я им 
осталась я в жиьых, 
только их добрые сердца 
и руки спасли меня.

Спасибо вам, дорогие, 
■за в_е,

А. ГАЛАН К И НА, 
участница Великой 

Отечественной войны.

ча й но внимательным.
Пожары бывают не 

только в лесах. Так, «бе-

привлекли к уголовной 
ответственности. Такой 
финал закономерен. Те,

Наши 
консультации
Работники лесной ох

раны подсчитали, что 
лишь один лесной пожар 
из десяти возникает в 
силу каких-либо стихий
ных обстоятельств. В ос-

статье 99 УК РСФСР 
(подобные статьи есть в 
уголовных кодексах и 
других союзных респуб
лик) уничтожение или 
с\ шеС1й< иное поврежде-ч 
нче лесных массивов в 
результате небрежного

зооидное» курение у сто
га сена приводит нередко 
к уничтожению огнем не 
только сена, но и нахо
дящихся вблизи строе-

ров ведут органы госу
дарстве нно го пожар н от о 
надзора. Но иногда к 
их предписаниям отно
сятся безразлично. Сре
ди тех, кто игнорировал 
предупреждения пожар
ного надзора, были ру-

кто нарушает противопо
жарные правила, рано 
или поздно поплатятся 
за свою безответствен
ность.

И последнее. В случае
гальных девяти виновны 
люди.

После ухода из леса 
туристов, нерадивых
охотников, рыболовов
иногда остаются тлею
щие головешки, окурки, 
непогашенные костры. От 
непогашенного костра, 
коюрый разожгли Уголь
ников и Шевков, был 
уничтожен лес на площа
ди 126 гектаров. Том- 
щтнеккп народный суд 
Якутской АССР пригово
рил их к лишению свобо
ды. Ди на страже лесов 
стоит закон. Согласно

КТО ВИНОВЕН В ПОЖАРЕ
ков од и тел и м ол оч н о-м а с-обращения с огнем или 

исто ч 11 и к а м и п о в ы ш ен н о й. 
опасности наказывается 
лишением свободы на 
срок ю трех лет.

Iкточниками повышен
ной опасности являются, 
например, сжатые газы, 
взрывчатые вещества. 
Поэтому при их исполь
зовании в процессе тру
довой деятельности не
обходимо быть чрезвы-

ний. В этих случаях ви
новные также несут от
ветственность по статье 
99 УК РСФСР. Ибо яв
ляется преступлением по
вреждение государствен
ного или общественного 
имущества, повлекшее 
человеческие жертвы или 
иные тяжкие последст
вия.

Важную работу по 
предупреждению пожа

ло делын ого завода в Ну
кусе. В результате на 
территории предприятия 
возник пожар. Пламя 
перебросилось на скла
ды, где находились бал
лоны с аммиаком. Толь-? 
ко благодаря героичес- 
к и м у с ил и ям п о ж а р-н ы х 
удалось предотвратить 
взрыв. Но это не спасло 
виновников пожара. Их

умышленного уничтоже
ния или существенного 
повреждения лесных мас
сивов путем поджога ви
новные наказываются 
лишением свободы на 
срок до десяти лег. По
добное наказание ждет 
и лиц виновных в умыш
ленном поджоге иного, 
государственного или об
щественного имущества.

И. ГРАНКИН, 
юрист. 

(ТАСС).

Редактор
Г. БАЛМАКОВ.

ПРАВЛЕНИЕ КОЧУБЕЕВСКОГО 
РАИНО

ПРОВОДИТ НАБОР УЧАЩИХСЯ 
в школу-магазин. Школа-магазин гото
вит младших продавцов по продаже то
варов повседневного спроса. Срок обу
чения — шесть месяцев. На курсы при 
нимаются липа обоего пола в возрасте 
не моложе 17,5 лет, с образованием 8— 
10 классов. Учащимся выплачивается 
стипендия в размере 45—54 рубля и 
3 рубля квартирных.

Правление райпо.
6—3

СВИСТУХИИСКИЙ 1
ПСИХОНЕВРОЛОГИЧЕСКИЙ 

ИНТЕРНАТ
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ 

поваров, кухонных рабочих, сторожа, 
доярку, кочегаров (коТлы на твердом 
топливе), завхоза по бюджету, электри
ка, слесаря-сантехника, Предпочтение 
отдается семейным. Оплата согласно 
штатному расписанию. Предоставляется 
жилплощадь.

Обращаться по адресу: Кочубеевский 
район, пос. Свистуха.

3-3

КОЧУБЕЕВСКИЙ РАЙБЫТКОМБИ- 
НАТ

ПРОИЗВОДИТ 
распиловку дров. Заявки принимает ди
спетчер по телефону 4 93.

5—5

| БОГОСЛОВСКОМУ СВЕКЛОПУНК- 
]ТУ

на постоянн\ю работу 
ТРЕБУЮТСЯ 

механизаторы на погрузо-разгрузочныо 
механизмы, на сезон заготовки требу
ются счетоводы, весовщики, браковщики, 
лаборанты, рабочие лабораторки и раз- 

। нерабочие.
Обращаться к начальнику свеклопунк- 

та. Телефон 3-36.
6—4

КОЧУБЕЕВСКОЙ ПМК-9 
на постоянную работу 

ТРЕБУЮТСЯ 
сторожа для охраны строящегося тера
певтического корпуса. Оплата согласно 
штатному расписанию.

Обращаться по адресу: с. Кочубеевс
кое, ул. Торговая. 27, отдел кадров. Те
лефон 1-16 ил*и 97-49.

4—2

ПАВЛОВСКОМУ КАРЬЕРУ
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ 

на постоянную работу 
опытные машинисты дробильных устано
вок (оплата сдельно-премиальная), 
токарь (оплата 180—230 рублей в ме
сяц).

Карьер находится в 12 километрах в 
сторону хутора Васильевского.

4-3

КОЧУБЕЕВСКОМУ КПП 
на постоянную работу 

ТРЕБУЮТСЯ 
формовщики, слесари-сантехники, крано
вщики мостовых и башенных кранов, 
электросварщики, тракторист на мехло- 
пату, автокрановщик на А К-75, рабочие 
мужчины и женщины, электрики, няни, 
санитарки детского сада «Гвоздика», 
воспитатели. Оплата повременная и 
сдельно-премиальная.

Обращаться: ул. Торговая, КПП, от
дел кадров.

6—5

КОЧУБЕЕВСКИЙ КОМБИНАТ 
ХЛЕБОПРОДУКТОВ 

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ 
токаря 5 разряда, газоэлектросварщика, 
плотника, каменщиков, электриков, се
параторщиков и разнорабочих.

Комбинат имеет детский сад, квартиры 
предоставляются в порядке очередности.

Обращаться в отдел кадров.
5-3

БОГОСЛОВСКОМУ СВЕКЛОПУНКТУ 
ТРЕБУЕТСЯ

на постоянную работу слесарь КИПиА.
Оплата согласно штатному расписанию.

Обращаться к начальнику свеклопунк- 
та. Телефон 3-36.

5—2

КОЧУБЕЕВСКИЙ МЕХКАРЬЕР 
ПРИГЛАШАЕТ 

на постоянную работу 
бульдозеристов и скреперистов.,

Обращаться в отдел кадров с 8 до 17 
часов.

5—2

КОЧУБЕЕВСКОЙ ПМК-9 
треста «Спецстроймонтаж»

ТРЕБУЮТСЯ 
на постоянную работу шоферы и авто
крановщик. Оплата труда сдельно-пре
миальная и повременно-премиальная. 
Доставка к месту работы и 
обратно производится автотранспортом 
ПМК. Выплачивается надбавка за разъ
ездной характер работы.

Обращаться по адресу: с. Кочубеевс
кое, ПМК-9, отдел кадров. Телефоны 
1-16 или 97-49.

6—5

КОЧУБЕЕВСКОМУ МРСУ БЫТОВОГО 
ОБСЛУЖИВАНИЯ

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ НА РАБОТУ 
мастера на правах прорабов с окладом 
согласно штатному расписанию, води
тель на автомашину «ГАЗ-53А».

Обращаться по адресу: с. Кочубеев
ское, ул. Вольная, 1.

3—1

Правила работ и поведения людей 
в охранной зоне, а также о действиях 
населения в случае появления утечек 

газа из газопроводов

Голубое топливо является средством 
повышения культуры производства и 
огромным благом в быту. Газ. — это 
удобный, доступный,’ дешевый и гигие
ничный вид топлива. Магистральные 
газопроводы Ставрополь—Грозный, Моз
док—Невинномысск, Невинномысск — 
Майкоп, и газопроводы-отводы: Невин
номысск—Черкесск, отводы к ГРС Но
вая Деревня, Кочубеевское, проходящие 
по территории Кочубеевского района, 
являются- центральной артерией, снаб
жающей населенные пункты ряда краев., 
областей и автономных республик

РСФСР, в том числе совхозы и колхозы 
района.

Надежная и безаварийная работа га
зопровода, а также безопасность людей 
з большой степени зависят от соблюде
ния правил ведения строительных ра
бот строительными организациями и от 
соблюдения правил безопасности отдель
ными гражданами в' охранной зоне га
зопровода.

Охранная зона вдоль магистрального 
газопровода распространяется до 250 
метров в каждую сторону от его оси. 
В охранной зоне категорически запре
щается строительство каких-либо зда
ний, постоянных или временных соору
жений, дорог, устройство полевых станов 
или загонов для скота, скирдование

сена или соломы и так далее, Все строи
тельные работы в охранной зоне по соо
ружению коммуникаций (трубопроводов, 
каналов, кабелей) должны предвари
тельно согласоваться с Северо-Кавказ
ским производственным объединением 
«Кавказтрансгаз» (город Грозный, 
364020, .ул. Моздокская, 35. Телефон 
2-43-03) и выполняться только при на
личии письменного разрешения Невин
номысского производственного управле
ния магистральных газопроводов (Невин
номысск-7, 357030. Телефон 2-50).

При обнаружении утечки, газа из ма
гистрального газопровода работникам, 
ведущим полевые работы в охранной 
зоне, или отдельным гражданам, необхо
димо принять срочные меры по выводу

людей, скота и техники из опасной зо
ны. Здесь очень важно предупредить 
въезд автотракторной техники в опасную 
зону, разведение огня, курение и так 
далее.

Следует без промедления сообщать о 
случившемся Невинномысскому линейно
му производственному управлению по 
адресам: город Невинномысск, почтовое 
отделение, 7, Л ПУМ Г. Телефон: 9-9-2-73, 
(9-9-2-54); с. Кочубеевское, дом опера
тора ГРС; х. Новая Деревня, дом опе
ратора ГРС.

Товарищи! Эта информация поможет 
избежать несчастных случаев, гибели 
животных, урожая, техники и другого 
народного добра.
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